

Vol de fils de cuivre appartenant au ministère des Transports Situation préoccupante dans les Laurentides et dans Lanaudière

Au cours des dernières semaines, du matériel appartenant au ministère des Transports du Québec a fait l'objet de vandalisme ou de vol, dans les Laurentides et dans Lanaudière. Les méfaits ont été commis sur les fils de cuivre enfouis entre les lampadaires, localisés aux abords de route ou d'autoroute ainsi qu'à l'intérieur des échangeurs dont l'entretien incombe au ministère des Transports.

La situation préoccupe le Ministère, car le vol et le vandalisme de ce matériel constituent une menace à la sécurité des usagers de la route. Au total, plus de 12 sites ont été répertoriés, soit 10 dans les Laurentides et deux dans Lanaudière. Les dommages se chiffrent à 100 000 \$. Les travaux de réparation de ces équipements

sont en cours et devraient se terminer le 15 janvier 2010, et cela, en vue de rétablir l'éclairage le plus tôt possible dans les secteurs visés par les actes criminels.

Si vous êtes témoin de méfaits concernant le vol de fils de cuivre ou tout autre matériel public, nous vous invitons à en aviser les services policiers. Le ministère des Transports fait donc appel à la bonne volonté et au

civisme de chacun, dans le respect des biens publics, lesquels sont la propriété du gouvernement du Québec. Il en va de votre sécurité et de celle des usagers.

Bonjour. Je suis Parlà, le porte-parole des communications graphiques du ministère des Transports. Suivez-moi à travers ce journal pour accéder à des hyperliens vers le site Internet du Ministère.

Cet hiver, prenez le volant en toute Sécurité



Les opérateurs de véhicules d'entretien hivernal travaillent pour votre sécurité. C'est en roulant à un maximum de 50 km/h que ces véhicules sont les plus efficaces pour vous assurer les meilleures conditions routières possibles. En leur nom, patience et courtoisie sont de mise lorsque vous les croisez sur votre route.

La Direction des Laurentides-Lanaudière compte un parc de 143 véhicules d'entretien hivernal, destinés à maintenir 3 041 kilomètres de routes en bonne condition durant l'hiver.

Avez-vous vérifié le contenu de votre trousse de sécurité hivernale?

Pour faire face aux imprévus, mieux vaut avoir dans votre véhicule une trousse de secours. Pourquoi ne pas glisser cette trousse sous le sapin et l'offrir en cadeau pour Noël? Pour tout savoir sur les préparatifs pour l'hiver :

L'importance d'adapter votre conduite

Adapter votre conduite aux conditions hivernales, soit en réduisant la vitesse et en augmentant la distance, pourrait vous éviter une collision. Pour tout savoir sur la conduite hivernale :

Construction du pont au-dessus de la rivière Rouge à Grenville-sur-la-Rouge

Un chantier très impressionnant

La Direction des Laurentides-Lanaudière réalise présentement la construction d'un pont d'envergure au-dessus de la rivière Rouge. D'une longueur de 378 mètres et d'une largeur 14,3 mètres, cette structure s'élèvera à 74 mètres au-dessus du niveau de l'eau. La construction s'avère complexe en raison de sa dimension, de sa localisation dans une zone très escarpée et des exigences environnementales spécifiques.

La charpente métallique de la structure sera installée au printemps 2010 par une méthode innovatrice qui consiste à assembler les sections préfabriquées sur l'approche et à les installer par la technique du lancement sur les piliers. Cette technique est encore peu utilisée au Québec. D'ailleurs, c'est la première fois que la technique de lancement sera effectuée, au Québec, pour un pont d'une telle longueur.



L'accès aux piles était très difficile, un chemin d'accès a dû être aménagé par dynamitage afin de pouvoir monter la structure du côté est.

Prolongement de l'autoroute 50

Les travaux vont bon train

La construction de ce pont fait partie de l'important projet de prolongement de l'autoroute 50, qui consiste à relier Gatineau à Lachute par une chaussée à deux voies, totalisant une distance de plus de 90 kilomètres de route. Des travaux sont actuellement en cours, et

ce, depuis 2006, sur le deuxième tronçon afin de développer 18 kilomètres entre Grenville et Fassett. Les travaux sur ce tronçon sont planifiés jusqu'à l'automne 2011. L'ouverture à la circulation de l'ensemble des tronçons est prévue dès 2012.

Saviez-vous que...

Le chantier du prolongement de l'autoroute 50 n'importe aucun granulat. Ce sont 100 % des matériaux qui sont recyclés directement sur le terrain.

NOUVEAUTÉ SUR LE SITE INTERNET

Environnement et développement durable

La protection du territoire et du patrimoine agricole, la conservation de l'habitat des cervidés et la prévention des accidents les impliquant, ainsi que la sauvegarde des espèces rares et menacées sont des enjeux environnementaux représentatifs du projet de prolongement de l'autoroute 50. Le Ministère vous présente désormais sur son site Internet un portrait des mesures prises pour s'assurer du respect des clauses

de protection de l'environnement de ce projet routier.





Les employés de la DLL ont le cœur sur la main

CAMPAGNE D'ENTRAIDE

Lors de la campagne ministérielle d'Entraide, qui s'est tenue du 5 au 9 octobre dernier, le personnel de la Direction des Laurentides-Lanaudière (DLL) a dépassé son objectif en recueillant un montant de 11 503 \$.

L'emphase mise sur la promotion de l'événement par le biais d'activités internes assure, année après année, le succès de cette campagne de souscription à la DLL. De plus, les solliciteurs(euses) de chaque service ont joué un rôle prédominant auprès des employés de leur unité. Ils sont des ambassadeurs durant cette semaine afin d'encourager leurs collègues à donner généreusement.



L'équipe des solliciteurs (euses) de la campagne d'Entraide. De gauche à droite : Stéphane Beaulne, Service des inventaires et du Plan, Roch Lafleur, Centre de services de Lachute, Danièle David, Service du soutien à la gestion, Lyne Filiatrault, Service des Projets, Claude Ouimet, Module de communication, Stéphanie Fournelle-Maurice, Module de communication, Françoise Léveillé, Centre de services de Saint-Jérôme.

La grande guignolée du 222

Les 10 et 11 décembre derniers, le personnel du 222, rue Saint-Georges, à Saint-Jérôme, a contribué au succès de l'appel à la solidarité lancé par le Module de communication de la DLL. À l'occasion de la grande Guignolée du 222, les employés de la DLL du ministère des Transports et ceux du Curateur public ont permis d'amasser le contenu de sept boîtes en denrées non périssables et un montant total de 223 \$ en argent comptant. Ces dons sont remis à l'organisme Moisson Laurentides qui distribue, chaque mois, des denrées à plus de 50 000 personnes au total, dont 40 % sont des enfants.

OPÉRATION NEZ ROUGE

Le personnel de la DLL s'est une fois de plus impliqué à l'Opération Nez rouge le temps d'une soirée. Ainsi, quatre équipes de bénévoles ont assuré, le vendredi 11 décembre dernier, le retour à la maison de quelques fêtards dans le secteur des Laurentides. Au total, le personnel de la DLL a réalisé 18 raccompagnements, sur les 119 qui ont eu lieu à Saint-Jérôme durant la soirée. Cette importante activité de sécurité routière en est à sa 26^e édition et est toujours à la recherche de bénévoles.

« Question » d'en savoir plus

Consultez la section « Jeux-questionnaires » et testez vos connaissances sur les règles de sécurité routière en conditions hivernales!

QUÉBEC 511 INFO TRANSPORTS

Le ministère des Transports vous invite à la plus grande prudence au volant et vous

suggère de planifier vos déplacements en toute sécurité en communiquant avec Québec 511 Info Transports. Il suffit de composer 511 ou de vous rendre sur le site Web au

www.quebec511.gouv.qc.ca.



L'équipe du journal Le Réseau vous souhaite de joyeuses Fêtes! Au plaisir de vous retrouver en 2010.

Le Réseau est un bulletin d'information destiné aux partenaires de la Direction des Laurentides-Lanaudière du ministère des Transports du Québec, Pour tout renseignement, vous pouvez communiquer avec le Module de communication.

Rédaction : Isabelle Doyon, Stéphanie Fournelle-Maurice et Claude Ouimet **Mise en page :** Isabelle Doyon

Révision: Stéphanie Fournelle-Maurice et Johanne Labat

Courrier de 2° classe

Dépôt légal

Bibliothèque nationale du Québec

ISSN 1705-1401

Transports Ouébec